

FR. JOSE AMADO, C. D.

Tres magníficos grupos escultóricos de la Epifanía, dos de ellos únicos en su género y estilo, encierra el museo abierto de nuestra ciudad murada. El que corona, a manera de gran aureola de alabastro, la investigadora y concentrada estatua del sepulcro de «El Tostado», obra delicada de excelente imaginero y exuberante decorador, sobre todo, Vasco de Zarza, que es una de las joyas más preciosas de nuestra Catedral; el grupo central del trascoro de la Catedral, realizado por Juan Rodríguez y Luis Giraldo, discípulos de Vasco de Zarza, obra buena también, aunque de estilo difícil de definir. Y por último el grupo que atrae poderosamente nuestra atención, superior al célebre de la Catedral de Chartres, y para nosotros único, aunque no sea tan celebrado como otros similares. El que se encuentra en la Basílica de San Vicente, en el sepulcro de los Mártires, en uno de sus frentes, que, en estos días, bien merece una mención y una mirada de las gentes.

El plasticismo de la Epifanía es abundantísimo en el arte cristiano y tan antiguo como él. En las catacumbas de Domitila, en Roma, se encuentra una madre vestida a la romana y con su niño en el regazo; junto a ella cuatro personajes con el gorro frío encasquetado. Son sin duda los magos del Evangelio. Es el primer esbozo de nuestros belenes. Un viejo mosaico de S. Apolinar de Ravena que se remonta al siglo VII reproduce el mismo gesto, pero con más precisión y elocuencia de movimientos: figura la estrella, dos ángeles introducen a tres personajes oferentes ante María que, sentada, presenta en su regazo al Niño Dios nacido de su seno. La madre de Dios parece hablar hasta con el gesto de su diestra. Varias miniaturas de códices antiguos, algunos del siglo IX, reproducen con ingenuidad la adoración de los reyes; y desde el siglo XI el carácter de Mateo servirá de inspiración a los artistas medievales. La liturgia oriental celebra este misterio desde el siglo III, y en el IV admitieron las iglesias del Occidente. En los magos del Evangelio han visto personificados todos los pueblos su llamamiento a la gracia; le aquí el que todos los pueblos cristianos hayan tratado con cariño y devoción este paso del Evangelio.

El grupo que nos interesa es el más bello de su género. Lamentamos no verlo honrado con una cariñosa monografía y una ilustración relevante y detallada que le saque del pozo del olvido. Tal vez sea esto motivado a que es un diamante más de los muchos engastados en la joya artística del sepulcro del mártir del siglo IV. Se contempla el sepulcro, le admira todo y se repara en muy poco; y si alguna idea negativa perdura suele ser la del desdichado baldauino que cobija tantas maravillas.

El maestro Eruchel parece fué el autor de la maravilla de arte románico que nosotros conocemos por el sepulcro de San Vicente, ejecución lograda en todas sus partes y que más parece obra de orfebrería fina y delicada que trabajo de arquitectura e imaginaria sepulcral. Pero el detalle que nos ocupa no es del maestro Eruchel; es un aditamento muy posterior y obra, sin duda, del siglo XIV. Su carácter marcadamente ojival no lo desmiente, e incluso nos inclinamos a creer que no fué ejecutado para el sepulcro que hoy enriquece. Tal vez se hiciera para figurar como típtico sobre una de las pétreas mesas de altar de una de las capillas absidiales de la basílica de los Santos Mártires. El grupo está truncado en su parte superior y los castilletes del sepulcro forzados para acomodarse; lo que nos dice que, o no fué hecho para el sepulcro, o que se ejecutó sin las medidas a la vista, y esto último no es fácil concebir. Además, se notan en él señales claras de haber sido policromado; y

esto lo sería en su destino primitivo.

Sea de ello lo que fuere, el grupo es un gracioso tríptico, que ocupa todo el frente del sepulcro que mira al santuario de la basílica, cuya parte central es más alta que las laterales. La piedra de la derecha representa a los Magos durmiendo con sus atributos reales en una misma cama, despertados por un ángel que les anuncia la buena nueva del nacimiento de Dios. El cuerpo del ángel se estiliza en gran manera para aquellos tiempos del arte. (Más tarde se les suprimiría del todo el cuerpo, dejándoles un collarín alado que con la cabeza representará muy bien lo que son los espíritus puros, inteligencia y voluntad). Esta piedra que es la más ingenua de las tres y la de menor relieve artístico termina con una crestería gótica que la aligera no poco. La segunda piedra está llena de movimientos: son los reyes puestos en camino de Belén guiados por la estrella, y cabalgando en ligeros corceles, por desgracia muy mutilados, pero que aún se puede apreciar en ellos la graciosa línea de sus cuellos cuyas cabezas llenaría de vida este cuadro animado, y seguían como impelidos por el rotar celeste de la estrella los mismos movimientos de sus jinetes coronados que miran al cielo en busca de inspiración y de término. La piedra central es la más interesante: ya los reyes han llegado al establo de Belén. Con sus testas coronadas se presentan ante el misterio ofreciendo los dones simbólicos que llevan en las manos cubiertas de largos paños de lino, según usanza de la Edad Media. Uno se pone de rodillas y los otros esperan su turno...

Más, lo que llama poderosamente la atención, es la imagen de María, imagen graciosa y posesionada de su oficio maternal. No tiene la rigidez hierática de las imágenes bizantinas, ni la pesadumbre de las románcas, aunque de ambas conserva algunas reminiscencias. Es una imagen plenamente gótica en la que se admira la elegancia de la línea. Está sentada en sitial de honor, tiene al Niño Dios, ya mayorcito, como le suele representar la iconografía bizantina, sentado en sus rodillas, que acepta los dones de los magos. La imagen de María se desprende de la pesantura de la piedra y graciosamente se inclina y mira. Está coronada de reina y tiene nimbo, pero con una particularidad muy notable, y es que el nimbo no está grabado en la cabeza de la Virgen sino en el respaldo de la piedra. Imagen majestuosa la de la Virgen, graciosa y tierna a la vez; es verdaderamente Reina y Madre. Su misión es la de presentarnos al Hijo de Dios. Pero ella es verdaderamente Madre de Dios.

San José ocupa también su puesto secundario sentado, detrás de la Virgen, medita largamente...

Pocos grupos de la adoración de los Magos igualan a éste en unción, belleza y elegancia. Es la más bella profesión de Fe en la divinidad de Jesucristo y en la maternidad divina de María que nos han legado nuestros antepasados. Ella, por sí sola, habla más a la inteligencia y al corazón que muchos tratados. Y para los espíritus «del día» que miran con sarcasmo a los siglos pasados, si aquí saben leer, podrán convencerse de la elevación de espíritu y adelanto en las bellas artes de aquellos siglos tenidos por bárbaros.

PRODUCTOR!

Con una casa, completamente gratuita, y un premio de 3.000 setas o de 1.000, podrás resultar beneficiado si, por tu número de hijos, lograras ser uno de los diez matrimonios más prolíficos de toda España.

Solicita un Premio a la Natalidad en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLIV. Número 13.309

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 8.

Mínima, 2 bajo cero.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Lunes 5 de enero de 1942

En FILIPINAS las tropas norteamericanas se retiran al cinturón fortificado de la bahía y al puerto de Olompago

En MALASIA retrocede el inglés perseguido por los japoneses

LA SITUACION INTERNACIONAL

MANILA A LA VISTA.—La mayor parte de la población filipina tiene carácter rural. Sólo hay cuatro agrupaciones urbanas superiores a los 50.000 habitantes: Manila, Cebú, Iloilo y Albay.

Se vive en el campo en la casa típica de los países malayos: elevada sobre el suelo como las construcciones palafíticas y hecha de materiales ligeros. Suelen ser las paredes de caña, lo que permite circular el aire, y el tejado se hace con hojas de palma o paja de maíz o arroz. Resisten muy bien a los terremotos, pero los tifones son su terrible enemigo; por eso se refuerzan a veces las casas de «nipa» con troncos de bambú.

Manila es la gran ciudad del pueblo filipino. Tiene ahora 500.000 habitantes. Está en el fondo de su espléndida bahía, a orillas del río Pásig. Se compone de la vieja ciudad colonial, en parte murada, que parece un fragmento de España plantado en el Extremo Oriente. De ella decía Varigny que tenía «la apariencia de una ciudad del reinado de Felipe II». Y de una serie de barrios y aglomeraciones urbanas que se han ido uniendo al núcleo primitivo. En la ciudad antigua está la administración y, desde luego, es el asiento moral de la herencia española. Allí se encuentran la catedral, los conventos de Santo Domingo, San Ignacio, San Agustín y San Sebastián, el ayuntamiento, la aduana, el observatorio, el palacio de capitán general y, en suma, los más destacados recuerdos hispánicos.

Contrastan con estos barrios de marcado sabor colonial, que por seis grandes puertas y puentes levadizos comunican con los arrabales; las barriadas modernas más pobladas y activas como es lógico. Situadas a la orilla derecha del Pásig, están cruzadas por canales navegables, de donde se llamó a Manila «la Venecia tagala». Son los principales Binondo, Santa Cruz, Sampaloo, Quiapo y Tondo. Los barrios de San Miguel, a la derecha del río y la Ermita y Malate a la izquierda, todos juntos al mar, están formados por palacios y villas de gente acomodada. El barrio de Binondo comunica con la ciudad antigua por el magnífico puente de España.

Tanto por el pequeño tamaño de las construcciones, como por los trajes blancos de los transeúntes, el aspecto de Manila difiere mucho del habitual en las ciudades de Occidente. En las épocas de más calor (marzo, abril y mayo) los europeos y americanos se trasladan a Baguio más al Norte en Luzón, estación de montaña que permite combatir el clima del trópico.

Cabeza del rico archipiélago, Manila lo es también de la intelectualidad del Extremo Oriente. Pues, gran ciudad cristiana en medio de países idólatras o paganos, es luz de espíritu en tierras de sombra infiel.

Su presencia en aquellas latitudes es honor de España a cuya labor se debe la incorporación de los tagalos a la civilización cristiana. Esta misión de llevar a los indígenas la noticia de que el Redentor también por ellos había muerto, papel que en tantos lugares del Mundo desempeñaron nuestros mayores, es la razón de que Aguinaldo, el rebelde filipino, exclamase luego de haberse ido de aquellos mares nuestra bandera: «¡España... gloriosa Madre de Filipinas!»

LA GUERRA EN EL EXTREMO ORIENTE.—Las últimas informaciones recibidas del frente de Filipinas indican que el grueso de las tropas norteamericanas se ha retirado al cinturón fortificado de la bahía de Manila y al puerto militar de Olompago, situado en la bahía de Subig, al norte de la capital. Ambas bahías están poderosamente fortificadas, pero se encuentran bloqueadas por la flota japonesa. Las fuer-

zas de desembarco atacan principalmente los siguientes puntos: primero el puerto de Olompago, donde existen 18 baterías de artillería pesada; segundo el extremo meridional de la península de Balanga, en la salida occidental de la bahía de Manila, y tercero, la isla de Hiab, que se encuentra frente a la del Corregidor. En esta fortaleza se hallan todas las autoridades de Manila, y en Cavite está el resto de la flota asiática de los Estados Unidos. La aviación nipona se prepara atacar intensamente todos estos puntos.

Se dice que el presidente filipino Quezón—esta noticia es de Nueva York y el alto comisario de los Estados Unidos se encuentran en Manila con objeto de tratar con las autoridades japonesas. En el frente septentrional de Verak Malasia retrocede el inglés ante el empuje japonés.

¿Y DE RUSIA QUE?—Porque el inglés no cesa por sus radios de inflar el «globo» ruso, con el propósito patriótico de servir a sus compatriotas algún plato de dulzuras que quite el mal sabor de boca que les ha producido el desastre del Pacífico. «El alemán ha retrocedido? Evidente. ¿Pero cuánto? Prescindiendo de lo de Rostof que ya huele

a cosa vieja y que fué un retroceso violento y el desembarco feliz del ruso en la costa occidental de Crimea, lo demás ha sido completamente voluntario. Se trata de zonas evacuadas voluntariamente por el alemán con un fin ya por él fijado para invemar en tierras rusas. Lo que han desaparecido son las sahientes de su dispositivo de ataque a Moscú.

En el curso de estas operaciones de reconquistados el soviet villas y pueblos que jamás estuvieron en posesión del alemán, aunque por ellos pasó a sus tanques en servicio de vigilancia de vanguardia. Y que esto es cierto lo demuestra claramente el que el inglés—que yo sepa—no cita ninguna población conquistada como las citaba el alemán en sus partes victoriosas. Y no las cita porque el ruso no las ha conquistado; sino ya lo habría cantado a todos los vientos. Un detalle: Hace más de un mes entró el ruso en Rostof, y tanto cantar triunfos y todavía no ha llegado a Taganrog, ciudad próxima a Rostof. Las cosas claras.

¿HAY UN PLAN DE CONTRAOFENSIVA COMUNISTA?—Todos convienen en que no. Fué el propio Stalin, el primer sorprendido cuando Hitler ordenó la estatificación del frente y la conversión de su dispositivo

atacante en defensivo. Sus mesnadas se lanzaron en pos de los que, hasta entonces, les atacaban. En determinados sectores el bolchevique penetró en las líneas del alemán pero, al hacerlo sin orden y concierto, el efecto ha sido nulo, pues esos intentos han fracasado sin rompimiento eficaz del dispositivo de defensa alemán.

Todos esos empujones a lo bárbaro no han dado como fruto la captura de prisioneros. La ductilidad del Estado Mayor tedesco le permite hacer frente a los embates de la horda con plena y fría seguridad.

El ruso no tiene fin táctico en estos intentos como no lo tuvo cuando—al principio de la guerra en el Este—contaba con masas enormes regulares, aviación potente y tanques «catedráticos». Y si entonces nada logró sino abandonar al alemán miles de kilómetros con zonas magníficas industriales; en circunstancias de hombres y material en progresión decreciente, ¿qué conseguirá? Pues sencillamente—y esto es muy importante para el inglés—retener en ese frente aviación y hombres que pudiesen acudir a otros frentes que interesan a la Gran Bretaña. ¿Nos equivocaremos? Posible es... que no gozamos de la infabilidad de Dios. Pero las noticias que poseemos son esas y nada más.

VI Consejo Nacional de la Sección Femenina en Granada

GRANADA.—El Consejo de la Sección Femenina continuó sus tareas en el día de ayer. Por la mañana intervino el camarada Jorge Llovera, delegado nacional de Administración del Partido.

En la sesión de la tarde la regidora central del Servicio Exterior presentó su informe al Consejo y fueron leídas unas cuartillas del camarada Felipe Ximénez de Sandoval, delegado Nacional del Servicio Exterior de la Falange.

A principios de 1935—dice en sus cuartillas el camarada Ximénez de Sandoval—, un grupo de españoles residentes en Italia constituyeron la primera J. O. N. S. del Exterior. Fué el propio José Antonio quien, en la primavera de 1935, creó la JONS de Milán. Al estallar el Movimiento, en todas partes, y principalmente en las colonias del mundo de la Hispanidad, los españoles se agruparon de una manera amorfa y circunstancial en torno a representantes de España que habían roto su dependencia con el Gobierno de Madrid.

Los grupos españoles, que empezaban a conocer el ideario nacional-sindicalista, se fueron apartando de estas Juntas, en donde reinaba bastante confusión junto con la buena fe. De los grupos falangistas primeros de las colonias españolas en América, Filipinas, Alemania, Bélgica, Inglaterra y Francia salieron muchachos y hombres jóvenes para alistarse en las banderas de la Falange. Andando el tiempo, algunos de estos camaradas han continuado la aventura de la Patria, y algunos de ellos, como Sebastián Cerceda, que vino de la Argentina en 1936, ha caído en Rusia en la División Azul. La Junta de Mando Provisional, constituida en diciembre de 1936 ponía en manos del Partido todas estas fuerzas dispersas que funcionaban automáticamente por todos los continentes, y en dicho mes se constituyó en Salamanca la Delegación Nacional del Servicio Exterior

Ximénez de Sandoval fué el encargado de dirigirla, con tres o cuatro camaradas, y en un local pequeño, comenzó a funcionar esta Delegación, absolutamente sin dinero y sin consignación alguna. A los pocos meses, la Falange Española de las J. O. N. S. tenía miles de afiliados en Cuba, Méjico, Chile, Argentina, Uruguay, Filipinas, Alemania, Italia y Bélgica. En muchos países americanos parecía llegado el momento de hacer entender a las democracias cuál era el verdadero significado de la Falange Exterior, y en algunos de ellos, como en la Argentina y Méjico, sangre de españoles falangistas regó las calles.

Después de terminada nuestra guerra y al comenzar la guerra mundial, la Falange hubo de sufrir en algunos países una serie de persecuciones de todo género. Determinados grupos de potencias beligerantes emprendieron una ofensiva feroz contra la Falange Española. Por ellos, muchas Falanges del exterior han dejado de existir como tal colectividad autorizada por la ley, pero es muy grato saber que son muy pocos, por no decir ninguno, los falangistas que han renunciado a su manera de ser y al orgullo de pertenecer a la Falange. La Delegación Nacional ha reiterado y reitera cada día la consigna de no renunciar a lo irrenunciable, pero manteniendo una actitud de absoluta corrección en el país extranjero donde resida, y el respeto a las leyes del mismo. Ni un solo falangista español, lo quiero decir desde aquí—dice Ximénez de Sandoval—, interviene en luchas de partido en los países donde residen. Cito para ello ampliamente el caso de Bélgica, donde la Falange fué perseguida y tuvo que venir a constituirse en la clandestinidad.

Sin embargo, cuando Bélgica sucumbió ante el Ejército alemán, la Falange, serena y discreta, emprendió incluso labores humanitarias, como las de conseguir de las auto-

ridades alemanas un servicio de noticias por radio de los ausentes, que eran más de tres millones. En menos de un mes, 200.000 peticiones de noticias de refugiados belgas en otros países tenía ya la organización falangista belga. En otros países hay ejemplos consolidados. En Francia, donde hay cientos y cientos de españoles modestísimos, que no gozan eu absoluto de ninguna clase de garantías, se han aportado cerca de 300.000 francos para el aguijaldo de la División Azul. Igual ha ocurrido en otras modestas Falanges de Marruecos, de Portugal y de América.

Conferencia del camarada Antonio Tovar sobre «Política internacional»

Por último, el camarada Antonio Tovar pronunció una conferencia sobre política internacional.

Registro Civil

Día 3 de Enero.

Nacimientos: María Cruz Velayos Montero (Tomás Luis Victoria, 3); Juan Manuel Hernández San Segundo (Avenida de Portugal, 7.)

Matrimonios: Victoriano Lacort Esteban con Felipa Jiménez Madera, en la Santa.

Defunciones: Victor Martín Jiménez, de 54 años de edad, (Empedrada 4, Hospital Provincial).

DENUNCIAS

Por infracción a la Ley Penal de Montes

La Guardia civil de Arévalo denunciado al vecino del mismo pueblo Antolín Gómez Vegas.

El Plan Quinquenal de Bulgaria para la Agricultura

Contribución al nuevo orden de Europa

Por JUAN DE ROCA.

La nueva ordenación de Europa se manifiesta, no sólo en las medidas que casi todos los países continentales realizan sistemáticamente para garantizar su propia producción y en interés de su propio abastecimiento. Se testimonia además en la aspiración a contribuir también al abastecimiento total de Europa con arreglo a las posibilidades de cada cual. En este sentido es interesante la creación del Plan Quinquenal de la Agricultura búlgara que, a consecuencia de la reincorporación de Macedonia y de Tracia, fué objeto de considerable dilación. Primeramente este plan estaba previsto solo para los territorios de la antigua Bulgaria. La recuperación de las grandes comarcas de Macedonia y Tracia hizo preciso cambiar el plan. Pues los territorios costeros del mar Egeo, son precisamente los más apropiados para cultivos especiales. Concediendo Bulgaria especial importancia a estos cultivos—algodón, tabaco, arroz, frutos oleaginosos y mercuriales—fué sencillísimo ampliar también a las regiones reincorporadas las medidas proyectadas para intensificar los cultivos especiales dentro del Plan Quinquenal. Pero además, se ha previsto una amplia obra de colonización para Tracia de donde miles y miles de familias campesinas búlgaras tuvieron que emigrar después de la guerra a la antigua Bulgaria, porque los griegos les habían hecho evacuar de sus residencias.

Esto repercute igualmente en el Plan Quinquenal, según el cual se han de crear el mayor número posible de heredades campesinas que puedan vivir por sí mismas. El Plan Quinquenal elaborado ahora será probablemente votado definitivamente en los primeros meses del año en curso e inmediatamente será puesto en vigor. El Plan Quinquenal para la agricultura es una amplia obra de once tomos y mil páginas que se ocupa, no sólo de todas las ramas de la agricultura, sino también de la clase campesina como mantenedora del principio nacional y racial búlgaro, de su vida, formación y cultura. El objetivo de este proyecto es, además de elevar el nivel de rendimiento y la ordenación de la agricultura, levantar también el nivel cultural y de vida de las masas campesinas búlgaras instruyéndolas a fondo, teórica y prácticamente en escuelas y cursos especiales. Consiguientemente el Plan está dividido en diversos sectores. Las medidas para el fomento de la agricultura tratan de aumentar la producción

agrícola modernizando los medios de cultivo, intensificando el cultivo haciendo más uso de los abonos, aplicando procedimientos modernos mejorando cualitativamente la ganadería, aumentando el número de animales, empleando máquinas y utilizando la cosecha del mejor modo posible.

De este modo Bulgaria piensa sobre todo en la importante posición que ha conquistado dentro de la economía de la alimentación europea y que, en el porvenir la desarrollará aún más. Bulgaria ha cobrado especial importancia para Europa, sobre todo por sus numerosos cultivos especiales. Abastece a muchos mercados europeos no sólo de legumbres tempranas, tomates, fruta, fresas, uvas, y otros productos de horticultura, sino que suministra también tabaco de inmejorable calidad por ser el mayor productor de tabaco oriental de Europa. Abastece también a los mercados europeos de semillas oleaginosas y de otros productos vegetales a lo que hay que añadir huevos, aves y productos animales. Para mejorar la situación social de la clase campesina búlgara, el Plan Quinquenal ha previsto la aplicación de numerosas medidas que se extienden a la organización de la institución escolar, a la mejora de las instituciones culturales en los pueblos y de las condiciones sanitarias de viviendas campesinas y aldeas. También se proponen conseguir que la propiedad territorial sea repartida de modo más sano, eliminando los minifundios exagerados.

También se ha previsto la realización de amplios trabajos de mejoras unas 750.000 hectáreas de terreno baldío han de ponerse todavía en explotación. Esta breve visión de conjunto sobre las más importantes medidas que el Plan Quinquenal búlgaro proyecta adoptar en el aspecto agrícola, deja ver cuan amplia y profunda es esta obra que ha de ser decisiva para el porvenir de Bulgaria.

Sánchez Prieto
MEDICO
Piel-Venéreas-Sifilis

AVICULTORES

Dispongo de existencias de harina de pescado, hueso, y conchilla de ostra molida y en grano. Almacenes: Fidel Benavides. Miguel Iscar, n.º 2
Teléfono 2.690.—VALLADOLID

Servicio Nacional del Trigo

Secretaría General

Concurso-examen para cubrir varias plazas de plantilla en el Servicio Nacional del Trigo

Existiendo en este Servicio Nacional del Trigo las plazas vacantes que a continuación se indican:

Tres de jefe de Almacén en la provincia de Santander.

Cuatro de jefe de Almacén en la provincia de Oviedo.

Tres de jefe de Almacén en la provincia de La Coruña.

Dos de jefe de Almacén de la provincia de Lugo.

Tres de jefe de Almacén de la provincia de Orense.

Tres de jefe de Almacén de la provincia de Pontevedra.

Una plaza de secretario-administrador en la provincia de Pontevedra, con residencia en Vigo.

Se abre un concurso-examen para la provisión de las citadas vacantes con arreglo a las normas que se encuentran expuestas al público en el tablón de anuncios de esta Jefatura Provincial.

Las plazas actualmente vacantes y objeto del presente concurso, serán reservadas para los turnos que a continuación se indican:

Provincias de la Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra

Reservado para turno de mutilados

Una plaza de secretario-administrador con residencia en Vigo.

Tres plazas de jefes de Almacén.

Reservadas para turno de excombatientes

Ocho plazas de jefes de Almacén

Provincias de Santander y Oviedo

Reservadas para turno de mutilados

Dos plazas de jefes de Almacén.

Reservadas para turno de excombatientes

Cuatro plazas de jefes de Almacén.

Reservadas para turno de libre provisión

Una plaza de jefe de Almacén.

Los que deseen ser admitidos a los concursos-exámenes lo solicitarán en instancia manuscrita de puño y letra del solicitante dirigida al señor Inspector nacional del Servicio Nacional del Trigo de la Zona Nordeste, especificando en la instancia la categoría de plaza a que se aspira.

Las instancias para concursar a plazas vacantes en las provincias de La Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra se presentarán en los locales de la Jefatura provincial de La Coruña, donde serán admitidas hasta el día 17 de enero corriente inclusive. Las instancias para concursar a plazas vacantes en las provincias de Santander y Oviedo, se presentarán en los locales de la Jefatura provincial de Santander, donde serán admitidas hasta el día 24 del próximo mes de enero.

Los exámenes para las plazas en las provincias de La Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra, tendrán lugar en el domicilio de la Jefatura provincial de La Coruña, San Blas número 1, 1.º, celebrándose el día 23 del próximo mes de enero, a las diez de la mañana.

Los ejercicios correspondientes a las plazas vacantes en las provincias de Santander y Oviedo, se celebrarán en Santander el día 13 de febrero de 1942, en los locales de la Jefatura provincial del S. N. T.

La hora de celebración de los exámenes, será señalada por el Tribunal examinador.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

Fiscalía Provincial de Tasas

Por circulación sin guía de 60 cerdos, ha sido sancionado el vecino de Solosancho Antonio Garrosa Marca, con multa de MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses. Siendo el peso de dichos cerdos menor de 60 kilos.

Por esta Fiscalía ha sido sancionado en el día de hoy el vecino de Navarredonda de la Sierra, Antonio García Casillas, incurso en la Ley de 16 de octubre último, por lo cual se pasó el oportuno testimonio al ilustrísimo señor fiscal superior de Tasas, el que a su vez lo tramitó al excelentísimo señor capitán general de la 1.ª Región para que fuera juzgado por procedimiento sumarísimo por el delito de rebelión por el Jugado Militar especial, por venta de tocino y productos del cerdo al precio exageradamente abusivo de 18 pesetas el kilo, habiéndose impuesto por esta Fiscalía con arreglo a dicha ley, las sanciones de la Ley de Tasas de 30 de septiembre de 1940, aplicadas en su grado máximo, o sea multa de CUATRO MIL pesetas, 20 por 100 del capital y cierre de la industria de carnicería propiedad del mismo durante un año.

JUNTA HARINO PANADERA

Precios de harina y pan

Celebrada reunión por la Junta Harino Panadera y aprobados los precios propuestos por la Comisaría de Abastecimientos y Transportes, los que han de regir para harina y pan desde 1.º de Enero, son los siguientes:

Harina clase única.—103'50 pesetas los 100 kilos, netos, en fábrica, al contado y sin envase.

Pan candeal.—Piezas de 800 gramos, 80 céntimos; de 600 gramos, 60 céntimos; de 400 gramos, 40 céntimos, y de 200 gramos 25 céntimos.

Barras de viena.—De 200 gramos, 25 céntimos; de 150 gramos, 20 céntimos, y de 100 gramos 15 céntimos. No se permiten otros tipos de pan y de modelaciones que los establecidos.

P. D. El ingeniero jefe, José Pascual.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

De interés para los extranjeros

Se advierte a todos los extranjeros que se hallan en territorio español, tanto residentes como transeúntes, la ineludible obligación de proveerse en las oficinas de Policía correspondientes del oportuno TRIP-TICO establecido por reciente disposición, indispensable para poder permanecer y viajar por España, incurriendo quienes incumplan este precepto en severas sanciones.

Los dueños o encargados de hoteles y hospederías y los cabeza de familia de viviendas particulares en que pernocten extranjeros que no vayan provistos del aludido TRIP-TICO o incumplan las instrucciones contenidas en el dorso del mismo, serán igualmente sancionados.

Los sueldos anuales correspondientes a las plazas son los siguientes:

Para la plaza de secretario-administrador de la provincia de Pontevedra 7.200 pesetas.

Para cada plaza de jefe de Almacén 6.000 pesetas.

Los sueldos se entienden sin perjuicio de las retribuciones especiales que puedan corresponder por los trabajos que sea preciso realizar en horas extraordinarias.

El jefe provincial, D. Ródenas.

EL JUBILEO EPISCOPAL DE PIO XII

Primera sesión de la comisión central encargada del homenaje al Pontífice

CIUDAD DEL VATICANO.—La Comisión central del Jubileo Episcopal del Papa ha celebrado su primera reunión a invitación de su presidente, cardenal Marchetti Selvaggiani. Asistió a ella el cardenal Granito de Belmonte, decano del Sacro Colegio Cardenalicio y presidente honorario de la Comisión, y el vicepresidente, príncipe Luigi della Revere. El cardenal Marchetti abrió la sesión con unas palabras de homenaje al Santo Padre y luego expuso la labor que debe desarrollar la Comisión para organizar el jubileo. Confirmó que las ceremonias principales que en tal ocasión se celebrarán, será una misa de jubileo, que el Santo Padre oficiará en San Pedro, y la inauguración de la iglesia de San Eugenio, destinada a conmemorar en Roma esta celebración. Añadió que en dicho día se celebrará en todo el mundo el «Día del Papa», en que se invitará a los sacerdotes y fieles a decir la misa y comulgar y rezar, respectivamente, por las intenciones del Sumo Pontífice.—EFE.

Biblioteca del Niño Jesús

Para fomentar la propaganda católica y contrarrestar las lecturas que desorientan las inteligencias, corrompen los corazones y pierden las almas, se inaugura la «Biblioteca del Niño Jesús» de carácter espiritual, pero no científica, sino popular, de divulgación de la doctrina católica en las familias.

Los libros se pedirán en La Santa. Se pueden tener, como máximo, dos meses; pasados éstos, serán reclamados; pero se aconseja su devolución después de leídos. Los padres y personas mayores cuidarán de que los libros no estén a disposición de aquellos niños, que por pequeños o irreflexivos, comprendan no han de hacer buen uso de los mismos. Sería de desear que ya los padres o hermanos, hagan la lectura en voz alta y en familia. El que quiera contribuir a este y demás fines de esta Asociación simpática, puede entregar, siempre que lo desee, sus donativos, al Padre director, en La Santa.

Niño... Niña... ¿Quieres pertenecer a la Archicofradía del Niño Jesús de Praga? Puedes dirigirte al Padre director, en La Santa y también a la directora general de coros, señorita María Teresa Paradinas, (Plaza de Santa Teresa, 3) y a la vicedirectora general de coros, señorita Aurora Martín, (Generalísimo Franco, 3).

¡A formar todos en las filas del ejército del Niño Jesús!



FITA SANTIAGO

Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS

Censura Sanitaria núm. 1.001

Gasógenos G. H. L. Construidos por los señores Hijos de Lantero. Madrid-Bilbao, pidan informes de los ya instalados en la provincia a CARRERO San Millán, 4.—AVILA

En el Teatro de la Casa Social

Una velada infantil del Niño Jesús de Praga

La Archicofradía del Niño Jesús de Praga de la Santa, de la que es director el entusiasta y culto Padre Fray Celestino de Jesús Sacramento, celebró los días dos y tres agradable velada de intimidad en el lindo Teatro de la Casa Social Católica, con el fin de obsequiar y proporcionar un rato de expansión y recreo a los niños de esta piadosa Archicofradía y a sus familias.

La velada dió comienzo a las siete de la tarde y desde mucho antes de la hora anunciada para el comienzo, el salón se hallaba materialmente repleto de niños y familiares que les acompañaban, tanto en una como en otra función.

En el centro del escenario fué colocada una imagen del milagroso niño Jesús de Praga presidiendo de este modo las inocentes y candorosas actuaciones de los monísimos niños que representaron muy cumplidamente diversos cuadros religiosos y cómicos y recitaron bonitas poesías.

Grupos de niñas vestidas con vistosos trajes y atavíos serranos interpretaron alegres cantares y para terminar fué puesto en escena un bien presentado cuadro del Nacimiento del Niño Dios.

El Padre director de la Archicofradía, Fray Celestino de Jesús Sacramento al que enviamos nuestra enhorabuena al igual que a los niños y padres de los actuantes; pronunció unas palabras antes de empezar la fiesta. Se aplaudió mucho y se pasó en ella un agradable rato.

Sorteo del cordero

El día 3 se verificó el sorteo del cordero. Ha tocado la suerte al número 840. El agraciado se pasará por La Santa para la entrega del mismo. El plazo para esto expira el 15 del corriente.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MÁRMOLISTA
Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid

PARTOS Y GINECOLOGÍA

Ha trasladado su clínica y domicilio a San Juan de la Cruz, 12, 2.º, izquierda. Consulta de 3 a 5.

VIDES AMERICANAS

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Hotel Avila.



Vd. que quiere tanto a su hijo

procurele desde su más temprana edad la felicidad de ser fuerte y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esas diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se cree débil, siendo su organismo terreno abonado para todas las enfermedades. Emplee en todos estos casos el



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Paja cereales, legumbres, judías, etc.

Interesan ofertas de grandes o pequeñas partidas. Indicar precio, estación cargue, eantidad, si va en fardos o sacos y demás datos posibles acompañando muestra a

General Española de Comercio

Avenida de José Antonio 625. BARCELONA.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso

DIGESTONIC

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

RECEPCION OFICIAL ECOS de SOCIEDAD EN EL PARDO

S. E. obsequió al Gobierno y representantes diplomáticos, representándose en el transcurso del acto la película "Raza,"

En la noche del 3 de enero, y en el Palacio de El Pardo, Su Excelencia el Jefe del Estado ofreció una comida de gala al Cuerpo diplomático acreditado en Madrid y al Gobierno. Los puestos de la mesa fueron ocupados de la siguiente forma:

Derecha de Su Excelencia: embajador de Chile, embajador de Alemania, señora del ministro secretario general del Partido, embajador de Italia, señora del gobernador militar de Madrid, ministro plenipotenciario de Irlanda, ministro de Justicia, ministro plenipotenciario de Suecia, ministro de Agricultura, encargado de Negocios del Manchukuo, general gobernador militar de Madrid, vicesecretario de Educación Popular.

Izquierda de Su Excelencia: señora del ministro del Ejército, ministro de Marina, señora del ministro de Agricultura, embajador del Perú, señora del subsecretario de la Presidencia del Gobierno, ministro plenipotenciario del Uruguay, ministro secretario general del Partido, ministro plenipotenciario de Dinamarca, ministro de Educación Nacional encargado de Negocios de Croacia, obispo de Madrid-Alcalá, introductor de embajadores.

Derecha de su excelencia la señora del Jefe del Estado: nuncio de Su Santidad, señora del ministro plenipotenciario de Irlanda, ministro del Ejército, señora del ministro de Educación Nacional, embajador de Chile, señora del introductor de embajadores, ministro plenipotenciario del Japón, ministro de Industria y Comercio, ministro plenipotenciario de Hungría, canciller de la Hispanidad, subsecretario de la Presidencia

del Gobierno, ayudante de Campo, de Su Excelencia, teniente coronel señor Eyaralar.

Izquierda de su excelencia la señora del Jefe del Estado: ministro de la Gobernación, señora del ministro de Marina, embajador de la Argentina, señora del ministro de Obras Públicas, ministro del Aire, ministro plenipotenciario de Finlandia, ministro de Hacienda, ministro plenipotenciario de Rumania, ministro de Obras Públicas, alcalde de Madrid, ayudante de Campo de Su Excelencia, teniente coronel señor Ecija.

Las cabeceras fueron ocupadas por el general jefe de la Casa Militar de Su Excelencia y por el jefe de la Casa Civil de Su Excelencia.

Después de la comida fueron llegando los invitados especiales para asistir a la primera proyección de la gran película nacional «Raza». Entre otros invitados se hallaba los consejeros de la Hispanidad señores Aznar y Magariños, el jefe del Gabinete Diplomático del ministro de Asuntos Exteriores, señor Jiménez de Sandoval; el presidente de la Asociación de la Prensa, señor Ruiz Albéniz; los directores de los periódicos de Madrid señores Pradera, De la Serna, Echarri, Losada, Pujol y Casariego, los autores de la película señores Sáenz de Heredia y Azagra; el jefe de la Casa Productora y el ingeniero señor Selgas, y todo el Cuerpo Militar y Secretaría de la Casa de Su Excelencia.

La proyección de la película duró dos horas y media y todos los invitados hicieron grandes elogios de la fiesta ofrecida por Su Excelencia el Jefe del Estado.

Bodas

El sábado, en la Santa, ante el altar de la Santísima Virgen del Carmen elegantemente adornado con profusión de luces y flores, han santificado sus amores en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita Felipa Jiménez Madera, hermana política del Policía Armado de esta plantilla, don Simón Marina Custodio, con el culto maestro nacional de Chillaron del Rey (Guadalajara) don Victoriano Lacort y Esteban.

Fueron apadrinados por don Luciano Lacort, hermano del contrayente, y la bella señorita Leandra Jiménez Madera, hermana de la novia. Firmaron el acta como testigos don Simón Marina Custodio y don Pedro Jiménez Madera. Bendijo la unión matrimonial el R. P. Gonzalo del Niño Jesús, quien pronunció una sentida plática alusiva al acto.

La novia vestía riguroso hábito del Carmen y era portadora de un valioso ramo de flores artificiales que ofreció a la Santísima Virgen del Carmen, después de su enlace. Los invitados fueron obsequiados con una comida en el Restaurante Comercio (antes Molinero). Los contrayentes salieron en viaje de novios para Madrid, Zaragoza y Barcelona, regresando después a Chillaron del Rey, donde fijarán su residencia.

—En la capilla del Hospital Provincial de Avila han celebrado su unión matrimonial la señorita Fidela Madrin Agusa y el joven Santiago Martín Sánchez.

Bendijo la sagrada unión el virtuoso y celoso administrador-capellán de dicho Establecimiento, don Marino Jiménez, ayudado por el virtuoso sacerdote don Teófilo Coca.

Apadrinaron a los contrayentes don José Muñoz Mendez y doña Manuela Sánchez Muñoz. La boda se celebró en la intimidad por el reciente luto de la novia.

Los invitados fueron delicadamente obsequiados por los nuevos esposos a los que enviamos nuestra enhorabuena con deseos de felicidad y prosperidades grandes en su nuevo estado.

De días

Hoy ha celebrado sus días don Eduardo Martínez, canónico lectoral de la S. A. I. Catedral y catedrático del Instituto de Enseñanza Media, y don Emiliano Bernabé Leffler, profesor del Colegio de Nuestra Señora del Carmen.

—Pasado mañana, día 7, los celebrarán las distinguidas funcionarias del Cuerpo de Telégrafos, Felisa Mesonero y Pepita Poyo; y don Julián Rofso.

TRASPASO BAR bien instalado y con vivienda. Isaac Peral número 5.

Ascenso

Ha sido ascendido a comisario del Cuerpo General de Policía y destinado a la plantilla de Avila, como jefe de la misma, nuestro querido amigo el hasta hoy inspector de dicho Cuerpo, don Florentino Herradón, a quien felicitamos cordialmente y deseamos éxitos y satisfacciones en su nuevo cargo.

Viajeros

Ha llegado a nuestra Ciudad, después de pasadas las fiestas navideñas con su distinguida familia en Valladolid, el excelentísimo señor gobernador militar y director de la Academia de Intendencia, de ésta don Mariano Aranguren Landero.

—También ha llegado don Miguel Castillo Salvados, ingeniero industrial y don Julián García Bonilla.

—De paso para Piedrahita don Alejandro Egea, ingeniero industrial.

Petición de mano

Por doña Manuela Velasco, viuda de Gabaldón, y para su hermano el funcionario de la Distribuidora Eléctrica de las Dos Castillas, don Luis, ha sido pedida, en Arenas de San Pedro, al industrial de aquella plaza don Emilio León, la mano de su bella hija Marichu.

La boda se celebrará próximamente. Enhorabuena.

Misas

La misa que se dirá mañana a las once y media en la Parroquia de San Juan será aplicada por el eterno descanso del industrial de esta plaza don Pedro Rofso.

Posesión

Ha tomado posesión de la plaza de cajero de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de ésta, obtenida después de brillantes oposiciones, nuestro buen amigo don Francisco Moya Bayo, a quien damos la más cordial enhorabuena deseándole muchas satisfacciones en su nuevo cargo.

Necrológicas

Cuando aún sangraban las heridas causadas en la atribulada familia Gutiérrez Martín por una desgracia mortuoria recientemente sufrida, son abiertas de nuevo por el agudo puñal del dolor ante el fallecimiento de doña Agueda Martín, venerable señora que abandona este mundo plena de merecimientos adquiridos en una larga vida pródiga en bondades que la hicieron acreedora a general estimación. Su muerte ha sido muy sentida y así se ha patentizado tanto en la misa de honras, celebrada esta mañana, como en el acto del sepelio verificado en la tarde de hoy con grande concurrencia.

SE VENDE

Casa, San Juan de la Cruz, 20.
Razón: Duque de Alba, 8.
Señor Ramírez.

Se vende harina de huesa para cerdos. Se compran botes vacíos. Solís 1.

Clinica de Calzado
Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillie
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14.
Teléfono 257

APRENDA CONTABILIDAD y conseguirá un destino remunerador. Academia Félix Hernández Mulas, Avenida Portugal 7 bajo izquierda.

SE VENDEN casa con local para tienda y un solar cercado. Informes: Ajates, 28.

Delegación de Hacienda de Avila

Por orden telegráfica del Excelentísimo señor ministro de Hacienda de fecha 31 de diciembre próximo pasado, se dispone que el plazo establecido en los números 7 y 8 de la Orden de 26 de septiembre anterior para solicitar bajas tributarias y reducción de cuotas por daños y despojos con motivo de la guerra, queda prorrogado hasta el 31 del corriente mes.

El delegado de Hacienda, Octavio Pintos.

SE VENDE un Malacote seminuevo razón Magana 4.

Nota del Gobierno Civil

Ante el éxito que la Exposición del «Libro Español» que organizada por el Consejo de la Hispanidad, se celebra en la ciudad de Lima, bajo la dirección y vigilancia del Marqués de Lozoya, y don Pedro Mourlale Michelena, con este fin enviados por el Consejo, es numerosísima la cantidad de felicitaciones e invitaciones que para su exhibición en otros puntos de América se reciben.

El Consejo de la Hispanidad trasladar pues esta Exposición a las capitales americanas, lo que se en conocimiento de los editores que a ella con tanta generosidad contribuyeron a la vez que les invita a que con el fin de ampliarla y convertirla en un vivo exponente del Libro Español continúen favoreciendo con las nuevas publicaciones de esta Exposición que de un modo permanente y circulante, recorrerá el Mundo Hispánico.

BOCA Y DIENTES

ORIVE

Médico odontólogo. Generalísimo Franco, 4. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7.—Teléfono 348.

SAN JUAN DE LA CRUZ

Colegio de Enseñanza Media legalmente reconocido

El día 8 de los corrientes dará comienzo en este Colegio un curso intensivo de preparación para los próximos exámenes de Estado que han de celebrarse en todos los Centros Universitarios.

Queda abierta la matrícula desde esta fecha, todos los días laborables desde las once a veinte en la Dirección del Colegio, Carramolino, 22. Telf. 355.

Doña Agueda Martín López

FALLECIO EN EL DIA DE AYER
A LOS 75 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Pulquería, don Isaac (De la Industria) y doña Agustina; hijos políticos don Cristóbal González (De la Industria), doña Irene Rodríguez y don Alfredo Ferrer (De la Industria); hermanos don Pantaleón, don Nicolás y doña Francisca (ausente); hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

Avila 5 de enero de 1942.

La misa de entierro y conducción del cadáver se han celebrado hoy a las diez y media de la mañana y a las cuatro de la tarde respectivamente.

La misa de San Lázaro, se dirá el miércoles, día 7, a las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Pedro.

La Obra Sindical de «Educación y Descanso» de Avila, en su deseo de llevar alegría a los hogares humildes, efectuará en el día de mañana, festividad de los Reyes Magos, un reparto de juguetes a todos los niños acogidos en Auxilio Social y Hogar Infantil, con un total de trescientos cincuenta. El reparto se hará por las simpáticas Camaradas que componen el Cuadro Artístico de la Obra, y será presenciado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento y demás Jerarquías.

El Cuadro Artístico en el Teatro Principal

El Cuadro Artístico de Educación y Descanso volvió a poner el viernes en escena, en el Teatro Principal, el retablo escénico-religioso «Los Pastores de Belén, o el Nacimiento del Niño Jesús» con un éxito rotundo, superando el alcanzado con su estreno del que dimos oportuna cuenta a nuestros queridos lectores. Por ausencia de don Juan Antonio Moreno actuó el viernes como director de orquesta el maestro de Capilla de la Catedral, don Flavio Aguilera, demostrando de este modo la cooperación de los sacerdotes a cuanto significa buen gusto y artístico progreso.

Renovamos nuestra felicitación entusiasta a los organizadores, actores y jerarquías de Educación y Descanso.

VENDO

torno universal marca N. Heida. G. (alemán), de gran capacidad y completísimo.—Grupos electrogénicos de 10 H. P.—Compresores.—Tractor Austin.—TABANERA, S. A., Martínez Campos, 7. Madrid.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
CIRCULAR

■ Todos los propietarios de vehículos de tracción mecánica deberán presentarse en esta Delegación en el plazo de ocho días a partir de la fecha de publicación de la presente en el «Boletín Oficial» de la provincia acompañados de la tarjeta de suministro de neumáticos.

La falta de presentación llevará aneja la correspondiente sanción.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López Baños.

Nota de interés

Para atender al mercado de esta plaza, ha quedado instalado el DEPOSITO DE VINOS del

Marqués de Mudela

en la calle de Isaac Peral núm. 7, a nombre de DON JULIO HIDALGO LOPEZ.

SE PRORROGA HASTA EL PROXIMO DIA 15 LA RECOGIDA POR EL BANCO DE ESPAÑA DE LAS MONEDAS DE COBRE

Nos informan en esta Sucursal del Banco de España que, por orden telegráfica de su Central, se ha prorrogado hasta el próximo día 15 la recogida de las monedas de cobre.

Dicha recogida se efectuará solamente durante las horas de Caja, de nueve de la mañana a una de la tarde y teniendo en cuenta que dicha clase de moneda quedó desde 1.º del corriente año sin valor liberatorio para circular, se sobreentiende que esta prórroga se concede solamente a los efectos de la recogida, no debiendo ser admitida esta clase de moneda en las Cajas públicas y particulares, de acuerdo con la Orden del Ministerio de Hacienda de 29 de Octubre 1941.

El campo, las labores de enero y los mercados

(De la Revista «Ceres».)

El invierno, tal como señaló la luna de octubre, que siete cubre, sigue con marcada tendencia a sequía y bajas temperaturas; así que por lo menos hasta San Antón, que termina esta lunación, hemos de tener frío, heladas y sol. Por Navidades, sol; por Pascuas, carbón. Esto es lo que el refranero castellano dice que es bueno para que sean años derechos: sol en Navidades y frío en Resurrección.

Aunque con muy justas humedades, la sementera ha sido buena, pero tardía, y de todas partes informan con gran satisfacción, salvo en alguna que otra zona que no llovió nada y no pudieron sembrar. Pero en general la sementera ha sido buena. En el campo ahora se hacen labores sin cesar; los pares y tractores salen todos los días y están haciendo barbecheros con buen tempero, muy justo y muy bueno, haciéndose buena labor. Claro es que tienen que empezar un poco tarde porque hay mañanas que los hielos no permiten casi labores. Hay mucha nieve en los puertos y sierras, lo cual es buena cosa, que «año de nieves, año de bienes», y nos da el corazón que este año lo va a ser porque no hay año bueno cuando los inviernos son húmedos, porque todo es broza y paja, y los años secos serán de corta paja pero de mucho grano. Y esto es lo que necesitamos. Y si van llegando nitratos podríamos ver logrados nuestros deseos, pues nunca hemos podido el lograr una buena cosecha como lo pedimos este año, en que la guerra en todo el mundo nos amenaza con problemas graves de abastecimientos.

La recolección de remolacha está en sus finales y los muelles de entrega están abarrotados para facturar hacia las fábricas. La remolacha algo desigual, dominando más bien las terciadas. Las patatas también están en plan de entregas o movimiento patatero, pero salen muchas estropeadas por las heladas y se han de conservar mal. También se está sacando mucha remolacha forrajera. La recolección de aceite está en su apogeo y muy generalizada, viniendo las mismas impresiones conocidas. También las naranjas están cogiéndose muchas y no se resuelve del todo mal el transporte hacia los mercados nacionales. De exportaciones, no sabemos.

Las labores de enero.—En este primer mes del año, como suele ser el mes de mayores rigores, es conveniente, el labrador que vive prevenido, tener corte preparado a los obreros para las labores de bajo techo, para los días en que no se puede salir a trabajar fuera, pues por otra parte, al amanecer tan tarde y estar el terreno difícil por las heladas, desde que empieza la hora del trabajo hasta que se sale a las tierras pueden simultanearse trabajos de dentro y de fuera.

Se terminan de sembrar los cereales, quien no pudiera terminar antes pues el nacimiento de las plantas de invierno conviene que sea antes de Año Nuevo; pero en fin, quien no ha terminado que remate estos días.

Se deben hacer los barbechos bien para la siembra de primavera como

para barbechera corriente, porque «el barbecho de enero, hace a su amo caballero; y si antes, con guantes». Conviene ahora las labores de subsuelo en general, desmatar terrenos que se van a cultivar; en los garbanzales conviene la labor de «cohecho»; en los terrenos dedicados a patatas y remolachas conviene dar una buena labor de vertedera con las profundidades adecuadas a cada clase de tierra. En el viñedo procede hacer la poda cuanto antes; y al abonado, ahora es buen momento, y es instante de hacer el descorchezado en las cepas y embadurnar los troncos contra los insectos y criptógamos, y allí donde se hayan de hacer nuevas plantaciones es buen instante para hacer las labores de desfonde. Enero es un mes de mucho trabajo y si el tiempo no se pone engorroso este año, puede hacerse mucha labor. En los olivares hay la gran actividad ahora de la recolección y en los tempranos que se haya terminado la labor conviene ya meterse en podas y abonados, pero en tiempo muy frío conviene hacer la poda ligera corriente, ya que el meterse en podas quitando mucha leña conviene hacerla ya un poco más adelante, en pleno periodo de calma del olivo pero sin ser tiempo frío, más bien entre febrero y marzo.

Generalmente la paridera de las ovejas no debe ser hasta febrero, pero si hay adelantos hay que cuidar muy mucho a los corderos en estos días tan fríos, porque puede haber bajas. El ganado de cerda en plena montanera, y suelen dejarse en Extremadura los «malandares» para que aprovechen el resto de la bellota. Y ahora es el mejor momento de abonar, lo mismo en orgánicos que en los compuestos, especialmente en las tierras que se hayan de hacer las siembras de primavera.

Los mercados

Trigos.—Hay cierta calma en las paneras en la recepción y solamente siguen menudeando algo los trigos de cambios por harina con cartillas. Se trabaja en la entrega de granos de siembra. Se van adjudicando normalmente los cupos a las fábricas de harinas y éstas elaboran una parte de su capacidad, cuyas harinas salen hacia los mercados de consumo con gran actividad.

Maíz.—Se está recibiendo en el interior, dándose para la mezcla con el trigo nacional; también se está mezclando centeno en un 20 por 100. Se supone que siga llegando maíz, sino hay novedad en los mares guerreros del camino.

Vinos.—La ampliación de la guerra ha aumentado la firmeza en los mercados vinícolas, cuya indecisión se va resolviendo con una nueva firmeza. Los tenedores se sostienen, aunque el consumo cada día es menor por el mucho precio. Se opera en Aragón a 235 y 240 pesetas hectolitro, con grado de 13 a 14. En Castilla se hacen los claretes corrientes a 29 pesetas cántaro y los blancos buenos de 35 a 40 pesetas los 16 litros, y en la Mancha de 14 a 14,50 grado y hectolitro.

En algunos mercados se quejan de falta de venta, así que el mercado puede decirse que sigue muy de-

sigual, contando cada cual tal como les va en sus ferias respectivas. Porque en la misma Mancha, Cataluña, Rioja y Navarra acusan flojedad unos y, dentro de las mismas provincias, firmeza otros. Están las dos situaciones en contraposición: la falta de venta en el interior y en cambio una mayor guerra y la seguridad de que se quemarán muchos vinos para alcohol, esto último hace que los tenedores se muestren muy retraídos a ceder; ¿en cambio quien quiere vender, hoy por lo menos, no ve alegría en el mercado, ni mucho menos demanda.

Los transportes están muy mal y están alterando el mercado de forma un poco artificial, subiendo en algunos mercados. Paja.—Aumenta la oferta vendedora y aunque sigue firme, sin embargo hay mucha paja por todas partes, y allí donde tienen facilidades de envío, como se saca buen dinero por ella, hay abundancia en la oferta. Los precios más bien flojean; hay bastante oferta con alguna tendencia bajista.

Bellotas.—No es mucha la oferta pero alguna se observa, ofreciéndose a 1,55 con saco, las buenas y a 1,10 las heladas.

Castañas.—Se ofrecen verdes las buenas gordas a 2,50 y las menudas pero sanas, a 2,25, por vagones, con saco, en origen.

Garrofas.—No es muy activa la demanda y en general parecen altos los precios a que salen de los mercados de origen, después de dejar baratas las necesarias para las propias zonas productoras garroferas. El tipo general a que se ofrecen oscila entre 230 a 235 pesetas cien kilos con saco.

Sacos.—Muy escasos siguen los mixtos para cien kilos y no digamos los de yute, sólo en esos tipos. Se opera bastante en saco de esparto, pero para patatas y castañas o bellotas; para otros usos no sirven. El problema del saco para harina, polvos en general y abonos, está sin resolverse.

Varios artículos.—Los cacahuetes están firmes y se operan de 6,75 a 7,90, según tipos; la harina de huesos se cede de 93 a 100 pesetas, según clases; los granillos de uva se ofrecen a 65 pesetas; remolacha forrajera se opera en bastante volumen a 45 pesetas 100 kilos, a granel o saco aparte; las manzanas de 4 a 4,50 el kilo, en origen, y las naranjas se hacen a 1,20 y 1,60 las blancas y las naves, respectivamente, en origen.

Ganados.—No hay variación sensible en los mercados ganaderos; que estos días de rigores no hay concurrencia apenas, pero la tónica firme viene siendo la misma conocida por nuestros lectores.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Reposo Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 3 de enero de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 640.
Premiados con 2,50 los números 040; 140; 240; 340; 440; 540; 740; 840; 940.

Agencia de Transportes

necesita representante en Avila, con conocimientos en el ramo. Solicitudes al apartado 97. Salamanca.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS DEL FRENTE DE JUVENTUDES

El domingo 28 se celebró una carrera a través del campo con un recorrido aproximado de 1.000 metros, primera de las cinco que constituyen el Trofeo Constanca.

La clasificación de los siete primeros fué la siguiente:

- 1.º Palacios, 1 minuto 31 segundos «Falange M. Alvarez».
- 2.º Paco, Falange «M. Alvarez».
- 3.º Jiménez, » » »
- 4.º Martín Andrés «Montañero».
- 5.º Rodríguez, «Montañero».
- 6.º Cornejo, «Falange José María Caro».
- 7.º Sotillo, «Falange José María Caro».

Proximamente se celebrará el primer campeonato interescalar de fútbol para camaradas de 11 a 14 años inclusive. Los partidos serán de 40 minutos de duración (dos tiempos de 20) que se jugarán en el campo de Santo Tomás de dimensiones reducidas. Con esto se consigue dirigir, haciéndolo beneficioso, el deporte que nuestros pequeños practicaban sin tasa ni medida, lo que era contraproducente. Todos los muchachos serán previamente reconocidos por el asesor médico de la Organización que eliminará a los que no se encuentren en condiciones.

El día 6 comenzará el campeonato de Balompié de las Falanges Voluntarias de cadetes, cuyo calendario publicaremos otro día.

Desde el primero de septiembre hasta la fecha el Frente de Juventudes local ha organizado las siguientes pruebas deportivas:

Un encuentro de Balompié contra el Frente de Juventudes de El Escorial.

Un encuentro de Baloncesto femenino contra el Frente de Juventudes de Madrid.

Un encuentro de Baloncesto masculino contra el Frente de Juventudes de Segovia.

Un encuentro de Baloncesto masculino contra El B. U. C. de Valladolid.

Tres reuniones de Atletismo.
Seis partidos de Fútbol correspondientes al campeonato local de Flechas.

Doce partidos de Baloncesto correspondientes al campeonato local de Cadetes.

Tras laboriosas gestiones se ha conseguido un equipo de Baloncesto (filial del Frente de Juventudes y organizado por éste) participe en el campeonato castellano de primera categoría. Por lo tanto dos do-

mingos al mes tendremos en nuestra ciudad Baloncesto de «postin».

Ha comenzado la preparación concienzuda de nuestros jugadores para dar réplica adecuada a los contrarios que pronto empezarán a tener en frente: El Real Valladolid, El B. U. C. y el Marte serán sus más fuertes enemigos en este Torneo que se nos promete interesantísimo y al que tendrán entrada gratuita los socios protectores del Frente de Juventudes y los camaradas encuadrados en las Falanges de Voluntarios.

Campeonato fútbol Cadetes

CALENDARIO

Día 4 de Enero.—Plana Mayor, Falange «José M.º Caro», Falange «M. Alvarez», Falange «J. F. Galve».

Día 11 de Enero.—Falange «José M.º Caro», Falange «J. F. Galve», Plana Mayor, Falange «M. Alvarez».

Día 25 de Enero.—Falange «M. Alvarez», Falange «José M.º Caro», Falange «J. F. Galve», Plana Mayor.

Día 1 de Febrero.—Falange «José M.º Caro», Plana Mayor, Falange «J. F. Galve», Falange «M. Alvarez».

Día 15 de Febrero.—Falange «J. F. Galve», Falange «José M.º Caro», Falange «M. Alvarez», Plana Mayor.

Día 22 de Febrero.—Falange «José M.º Caro», Falange «J. F. Galve», Plana Mayor, Falange «J. F. Galve».

Carreras a través del campo. Trofeo Constanca

Día 6 de Enero.—Segundo de 1.500 metros.

Día 18 de Enero.—Tercero de 2.000 metros.

Día 8 de Febrero.—Cuarto de 2.500 metros.

Día 1 de Marzo.—Quinto de 3.000 metros.

Sección Religiosa

AÑO 1942. ENERO.

Día 6. Martes.—La Epifanía del Señor.—Santos Melanio, ob.; Nilamón, cf.; Macra, vg. mr.

La misa y oficio divino son de la Epifanía del Señor, con rito doble de primera clase y color blanco.

Los Santos Reyes

La Santa.—Por la tarde, a las seis y media, función religiosa con sermón, adoración del Niño y villancicos.

POLLITOS

Incubaciones. «Granja Pirineos». Olivar, 2. MADRID.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario. 6 • SAN SEBASTIAN

†
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA
Doña Dolores Elizagaray Vicente
Que falleció en Bohodón el día 31 de diciembre de 1941.
A LOS 66 AÑOS DE EDAD
DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
B. I. P.
Su esposo don Ramón Caldelas (Médico de Bohodón); hijos doña Concepción y don Ramón (Farmacéutico en Gerona) hijo político don Fidel Sáez de Juan (Veterinario en Solosancho); hermana política doña Concepción Caldelas (ausente); nietos, sobrinos y demás parientes,
Suplican una oración por el eterno descanso de su alma,

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

De cómo los jueces de Belgrado son personas caritativas

En Belgrado como en todas partes hace estos días una temperatura algo fresca, tanto que no bastan abrigos ni mantas para preservarse del frío. En la sala del Tribunal correccional a pesar de la buena calefacción, los magistrados tiritan. Ante ellos, conducido por un gendarme aparece un tal Bojdan Popovitch. Esto no tiene nada de extraño, pues todos los días estos buenos señores tienen ante su vista a sujetos de las más variadas cataduras. Pero lo que ya sobrepasa de lo natural es que aquel individuo se presenta en traje de baño. ¿Se trata de algún nudista? Nada de eso. Hace tres meses cuando aún era verano, al salir del baño se dedicó a ratar en un almacén abandonado. Conducido a la prisión fué dejado en dicha guisa, no osando el pobre hombre pedir un traje ni ocurriéndosele tampoco a sus carceleros procurárselo.

Bodjan Popovitch ha demostrado ser una nevera, pues a pesar del frío no se ha muerto. Pero los jueces de Belgrado son unas buenas personas y después de infligirle una justa condena se apresuraron a regalarle algunos trajes viejos, antiguas piezas de convicción. La audiencia acabó en medio de la mayor emoción: el hombre del traje de baño lloraba de gratitud y juró a sus jueces que en pago de su buen comportamiento con él, no volvería a cometer ningún entuerto.

Cómo firmaba la Duquesa sus crímenes

Estos días, aparte de las noticias bélicas, los periódicos yanquis han dedicado columnas enteras sobre la irremediable suerte de la «Duquesa» cuya condena a muerte acaba de ser pronunciada por los tribunales.

¿Por qué esta emoción? ¿Por qué el fallo contra Leta Ethez? Hace cinco años que la policía federal y la G. M. andaba de cabeza por las fechorías cometidas por una banda de gangsters. En 1936 había atacado a mano armada a la Central Bank de Kansas-City y a los quince días al Central Bank de Denver. En 1933 tuvo lugar otra agresión contra el Foreign Exchange Bank de que resultaron bastantes víctimas. En 1939 finalmente, se encontraba en el Hudson el cadáver de un niño asesinado y el mismo día infinidad de artistas de todos los puntos América recibían amenazas de muerte. La «correspondencia» de la temible banda iba firmada siempre por «E. J. L. la Duquesa». El misterio era total hasta que un día un periodista obrando por su cuenta, orientó las sospechas hacia un tal Joe Brookman con el cual entabló conocimiento en un garito de Indianapolis. Poco tiempo después, Brookman sospechoso de traición a la banda fué apuñalado. Pero la policía estaba ya sobre la pista y logró detener a una linda y graciosa muchacha llamada Leta Juanita Ethez. Cuando se la interrogó respondió con la mayor caradura del mundo: «La «duquesa» soy yo. Condenada a muerte hace tres meses sus abogados intentaron salvarla de la silla eléctrica argumentando que ninguna mujer había sido ejecutada en los Estados de la Unión desde 1848. Pero de todos modos, a pesar de sus esfuerzos, la sentencia ha sido cumplida en estos días.

PLUMAS STILOGRAFICAS PAPELERIA Luis Torralba PLAZA DE LA VICTORIA, 15 (Mercado Chico) AVILA

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.—AVILA

Avila, Tip. y Enc. de Senén Martín

BARACHOI



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1122